
Ecoutons-nous les prophètes que Dieu nous
envoie ?

Évangile de Jésus Christ selon saint Luc (Lc 16, 19-31)

En ce temps-là,
Jésus disait aux pharisiens :
« Il y avait un homme riche,
vêtu de pourpre et de lin fin,
qui faisait chaque jour des festins somptueux.
Devant son portail gisait un pauvre nommé Lazare,
qui était couvert d’ulcères.
Il aurait bien voulu se rassasier
de ce qui tombait de la table du riche ;
mais les chiens, eux, venaient lécher ses ulcères.
Or le pauvre mourut,
et les anges l’emportèrent auprès d’Abraham.
Le riche mourut aussi,
et on l’enterra.
Au séjour des morts, il était en proie à la torture ;
levant les yeux,
il vit Abraham de loin et Lazare tout près de lui.
Alors il cria :
“Père Abraham,
prends pitié de moi
et envoie Lazare tremper le bout de son doigt dans l’eau
pour me rafraîchir la langue,
car je souffre terriblement dans cette fournaise.
– Mon enfant, répondit Abraham,
rappelle-toi :
tu as reçu le bonheur pendant ta vie,
et Lazare, le malheur pendant la sienne.
Maintenant, lui, il trouve ici la consolation,
et toi, la souffrance.
Et en plus de tout cela, un grand abîme
a été établi entre vous et nous,
pour que ceux qui voudraient passer vers vous
ne le puissent pas,
et que, de là-bas non plus, on ne traverse pas vers nous.”
Le riche répliqua :
“Eh bien ! père, je te prie d’envoyer Lazare
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dans la maison de mon père.
En effet, j’ai cinq frères :
qu’il leur porte son témoignage,
de peur qu’eux aussi ne viennent
dans ce lieu de torture !”
Abraham lui dit :
“Ils ont Moïse et les Prophètes :
qu’ils les écoutent !
– Non, père Abraham, dit-il,
mais si quelqu’un de chez les morts vient les trouver,
ils se convertiront.”
Abraham répondit :
“S’ils n’écoutent pas Moïse ni les Prophètes,
quelqu’un pourra bien ressusciter d’entre les morts :
ils ne seront pas convaincus.” »

– Acclamons la Parole de Dieu.

Méditation

Bien-aimés du Seigneur, l’évangile d’aujourd’hui nous présente un homme riche et le pauvre Lazare.
Quand ils étaient encore vivants, le riche a rendu sourdes ses oreilles pour ne pas écouter le cri du
pauvre Lazare qui gisait devant sa porte, mais aussi le cri des prophètes qui l’invitaient à partager
avec les nécessiteux. Maintenant qu’il se trouve au séjour des morts à cause du manque de charité,
il souhaite être pardonné et secouru par le pauvre Lazare emporté dans la gloire d’Abraham; et que
ce dernier aille avertir les siens pour leur épargner cette peine de l’enfer qu’il endure. Cet homme
riche pense ainsi que les siens écouteront quelqu’un d’extraordinaire. Mais la réponse d’Abraham
est claire : « S’ils n’écoutent pas Moïse ni les Prophètes, quelqu’un pourra bien ressusciter d’entre
les morts : ils ne seront pas convaincus »(Lc 16, 31).

 Au nom du Christ et de l’Église, tant de pasteurs ont prêché et prêchent encore la Parole de Dieu
dans nos villes et villages. Nous les écoutons constamment et lisons quotidiennement la Parole de
Dieu. Mais que faisons-nous de cette Parole que nous recevons chaque jour ? Nous sommes
régulièrement exhortés à la charité, à la conversion ? Prenons-nous cela en compte ? Ou bien
attendons-nous qu’un ange vienne pour nous convertir ?

Nombreux sont ceux qui abandonnent la foi catholique pour courir dans les sectes parce qu’ils
recherchent des miracles. Beaucoup ont pris l’habitude de dire qu’ils vont d’abord vivre et au terme
de leur vie, ils pourront chercher Dieu. Mais une question se pose : quand aura lieu le terme de
notre vie ? Personne ne le sait. Quel autre signe attendons-nous, quand nous avons l’Église et les
prêtres qui nous exhortent chaque jour ?

Chers frères et sœurs, nous avons la grâce que la flamme de l’Évangile brille encore dans nos
familles et dans nos paroisses. C’est maintenant qu’il faut se convertir ! C’est maintenant qu’il faut
vivre la charité ! N’attendons plus !

Prions

Seigneur, aide-nous, en ce temps de Carême, à nous convertir réellement et à vivre de la charité
dans l’aujourd’hui de notre vie, sans plus attendre demain.



Intercession

Pour tous ceux qui se ferment à l’Évangile n’ayant pas foi en l’Église et ses pasteurs. Qu’en ce temps
de Carême les Seigneur leur donne la grâce d’une conversion véritable.

Exercice du jour

Trouver un peu de temps pour raconter l’histoire de l’homme riche et du pauvre Lazare à nos
proches, en vue de susciter leur conversion.

FOKO TEMATIO Jules Christel, Grand Séminaire Saint Paul VI, Théologat de Douala.


